



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

INFORMACIÓN ALDF

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx



PARLAMENTO
ABIERTO
La voz de la ciudadanía

En la Asamblea Legislativa
del Distrito Federal...

CON LEYES, GARANTIZAMOS TUS DERECHOS

TUS DIPUTADAS Y DIPUTADOS LOCALES:

- ✓ **Impulsaron reformas** para concretar el sistema integral de protección social para adultos mayores
- ✓ **Incrementaron la pena** a quien cometa el delito de abuso sexual
- ✓ Quien abandone a un adulto mayor o una persona con discapacidad, **será sancionado** hasta con tres años de cárcel
- ✓ La **aplicación de la prueba** de Antígeno Prostático salvará la vida de muchos hombres
- ✓ **Creación de un fondo** destinado para seguros de vivienda
- ✓ Varios **programas sociales** se convirtieron en ley
- ✓ Niños y niñas **podrán ser vacunados** contra el Virus del Papiloma Humano
- ✓ Los padres podrán **elegir el orden de los apellidos** de sus hijos
- ✓ Está **prohibido el uso** de mamíferos marinos en cualquier espectáculo
- ✓ **Alineación parental** deja de ser causal para determinar patria potestad en la CDMX

APROBARON DIVERSAS LEYES:

- ✓ Leyes secundarias, **mandato de la Constitución Política** de la CDMX.
- ✓ Ley de **Cultura y Derechos Culturales** de los Habitantes y Visitantes de la CDMX
- ✓ Ley de **Comedores Sociales** de la Ciudad de México
- ✓ Ley de **Desarme Voluntario**
- ✓ Ley de **Salud Bucodental**
- ✓ Ley de **Reconstrucción**
- ✓ Ley de **Protección a los Animales**
- ✓ Ley de **Huertos Urbanos**
- ✓ Ley de **Donación Altruista** de la CDMX
- ✓ **Veto de Bolsillo**
- ✓ Ley de **Bebé Seguro**
- ✓ Ley de **Vivienda**
- ✓ Reformas a normas en materia de **Desarrollo Urbano**
- ✓ Reformas en la Ley de **Participación Ciudadana**
- ✓ Ley de **Mejoramiento Barrial** y Comunitario
- ✓ Ley de **Aparatos Auditivos** Gratuitos

TRABAJANDO PARA TODOS

www.aldf.gob.mx



PARLAMENTO
ABIERTO
La voz de la ciudadanía

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL HACE HISTORIA...

Los diputados de la VII Legislatura aprobaron las primeras leyes secundarias que mandata la Constitución Política de la Ciudad de México

Ley Orgánica de Alcaldías

Garantiza la personalidad jurídica y dota de autonomía a las alcaldías con respecto a su administración y ejercicio de su presupuesto.



Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México

Fortalece el trabajo legislativo al dotar de mayores facultades al primer Congreso de la CDMX en beneficio de los ciudadanos.



Ley Orgánica del Poder Judicial

Regula la organización y el funcionamiento del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, ambos de la Ciudad de México, y de los órganos judiciales.



Código de Instituciones y Procedimientos Electorales y la Ley Procesal Electoral de la Ciudad de México

Establece sanciones penales más estrictas y severas contra quien cometa delitos electorales.



Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública de la Ciudad de México

Obliga hacer más eficiente y transparente la administración pública, así como el desempeño de los servidores públicos. Exige mayor profesionalización y simplificación de prestación de servicios y trámites.



Ley de la Sala Constitucional

Máxima autoridad local en materia de interpretación y protección de la Constitución Política de la Ciudad de México.



CDMX manejará fideicomiso del 19-S; Sheinbaum tendrá acceso, pero no opinará

► El Jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, señaló que la próxima semana se empezará a ejercer el presupuesto para la Reconstrucción que aprobó la ALDF.

[DENISSE MENDOZA]

El Jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, adelantó que la próxima semana se empezará a ejercer el presupuesto para la Reconstrucción que aprobó en días pasados la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), para atender las afectaciones que dejó el sismo del 19 de septiembre.

Comentó que los recursos aprobados serán manejados por el Gobierno capitalino, y se le entregará documentación al equipo de transición de Claudia Sheinbaum para que los revisen, pero sin que opinen al respecto.

“Nosotros. Un esquema de transición es un esquema de información; aquí, seguimos nosotros adoptando las decisiones de Gobierno y las compartimos con el grupo de transición con todo gusto”, puntualizó.

Detalló que dichos recursos serán utilizados para realizar diversas tareas de remoción de escombros y demolición, pendientes en algunos inmuebles afectados, como en el caso del Multifamiliar de Tlalpan.

“Los recursos van destinados a los inmuebles que ustedes han conocido que están en proceso de demolición, en proceso de re-

construcción; UH Tlalpan, Damnificados de Benito Juárez, la intención es que estos recursos alcancen a todos los afectados; se determinará el recurso y el inmueble o el espacio a donde serán asignados”, afirmó.

El mandatario capitalino negó que exista algún predio más importante que otro, pues la idea

es que todos sean atendidos de manera rápida y se solucione la vivienda de los damnificados.

“Lo que requerimos es la presencia de la maquinaria para quitar los escombros, generar la demolición y la rehabilitación; entonces esperamos que esto ya inicie la semana que viene”, señaló.

Respecto al recurso que la Se-

cretaría de Finanzas aprobó la tarde del viernes, de 2 mil 500 millones de pesos del Fondo de Atención a los Desastres Naturales (Fonaden), que serán utilizados para completar los recursos del Fideicomiso, con un haber de 3 mil 100 millones de pesos, señaló que serán destinados a los inmuebles que están en proceso

de demolición, reconstrucción.

“La intención es que alcancen para todas las personas que están afectadas, se determinará el recurso y el inmueble o el es-

“Lo que requerimos es la presencia de la maquinaria para quitar los escombros, generar la demolición y la rehabilitación; entonces, esperamos que esto ya inicie la semana que viene”, señaló

pacio donde serán asignados, es decir los de la Unidad Habitacional de Tlalpan, damnificados de Benito Juárez”, reiteró.

Finalmente comentó que pidió al Contralor General crear un grupo de seguimiento de los recursos para transparentar el ejercicio del fideicomiso.

Sheinbaum perfila a ex funcionarios para integrar su gabinete

- Rosa Icela Rodríguez iría a Secretaría de Gobierno
- César Cravioto ocuparía la Subsecretaría de Gobierno

GERARDO SUÁREZ
Y SANDRA HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

A unas horas de que la jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dé a conocer los primeros nombres de su gabinete, se perfilan para integrarlo ex funcionarios de la administración de Andrés Manuel López Obrador, académicos, diputados locales, activistas y personajes cercanos.

Después de mucho hermetismo, este domingo la morenista revelará la identidad y cargos de al menos la mitad del equipo, el cual tendrá igual número de mujeres y hombres, y en el que se prevé que haya contraste, pues los nombres que se barajan tienen amplia trayectoria en el Poder Ejecutivo y Legislativo locales y otros que son poco conocidos públicamente.

Entre los posibles integrantes estaría Rosa Icela Rodríguez, según indicaron fuentes consultadas por EL UNIVERSAL, quien se perfila para ocupar la Secretaría de Gobierno.

Rodríguez Velázquez fue coordinadora del plan de gobierno de Sheinbaum Pardo. En el sexenio de Mancera fue secretaria de Desarrollo Social y de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, además fue directora del Instituto de Atención del Adulto Mayor con Marcelo Ebrard, y con López Obrador ocupó la dirección de Concertación Política y Atención Social y Ciudadana.

Otro perfil es Héctor Villegas Sandoval, integrante del equipo de transición; trabajó con Sheinbaum Pardo en la delegación Tlalpan como su

coordinador de asesores.

Es especialista en Derecho Constitucional, ocupó direcciones jurídicas en la secretaría de Gobierno, Metrobús, delegación Milpa Alta y se prevé que encabece la Consejería Jurídica y de Servicios Legales.

Según las fuentes consultadas, también estará en el equipo César Cravioto, quien fue uno de los voceros de campaña y es miembro del equipo de transición, quien se perfila a la Subsecretaría de Gobierno; tiene experiencia en el área de concertación del Gobierno y fue director del Instituto para la Asistencia e Integración Social (IASIS) cuando el titular de Desarrollo Social era Martí Batres.

En la Subsecretaría de Asuntos Metropolitanos se prevé a René Cervera, actual diputado federal.

Se analizaba la integración de Marina Robles García, quien formó parte del equipo de campaña y se especializa en Medio Ambiente.

La académica fue directora de educación ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente cuando Sheinbaum era titular de la dependencia y estuvo hasta 2007 en la administración de Marcelo Ebrard.

Cercanos. Otro de los nombres que se perfila a integrarse al gabinete es el de José Alfonso Suárez del Real, uno de los coordinadores de campaña y actual vicecoordinador de la bancada de Morena en la Asamblea Legislativa, ayer incluso acudió a una reunión en materia cultural con Sheinbaum y su nombre se analizaba para la Secretaría de Cultura.

En 1997 fue diputado federal suplente por el PRD, ha sido delegado sustituto en Cuauhtémoc y subdirector General Jurídico y de Seguridad Institucional del Metro en la administración de Andrés Manuel López Obrador y Alejandro Encinas.

Otro nombre que se podría incluir en el gabinete es Luz Elena González Escobar, quien está en el equipo de transición; ha estado sobre todo en las mesas de trabajo con el Gobierno local en materia de finanzas.

Es economista de la UNAM, fue subtesorera de Catastro y Padrón Territorial de la Secretaría de Finanzas local, directora general de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) y directora ejecutiva de Integración de Políticas en la Sedema cuando la ex delegada encabezó la secretaría.

También se analizaba la incorporación de Gabriela Rodríguez, ex diputada de la Asamblea Constituyente por Morena. Es activista en temas de género y fundadora de la organización civil Afuentes y estaría a bordo del gabinete para la próxima administración 2018-2024.

Lo mismo que Iván Escalante, quien ha encabezado el equipo de Comunicación y Prensa de la morenista desde 2015, desde que gobernaba la delegación Tlalpan.

También ha formado parte de diversas áreas de Comunicación en las campañas electorales de López Obrador. ●



Baraja de nombres

● **César Cravioto.** Diputado de la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México y coordinador de la bancada de Morena (2015-2018). Director del Instituto de Asistencia Social (2007-2011). Director de Concertación Política (2002-2005).

● **José Alfonso Suárez del Real.** Diputado de la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México (2015-2018). Subdirector General Jurídico y de Seguridad Institucional del Sistema de Transporte Colectivo Metro (2004-2006). Diputado Federal Suplente por el PRD (1997-2000).

● **Marina Robles.** Investigadora

en el Centro de Especialistas en Gestión Ambiental (2007-presente). Directora de Educación Ambiental (2001-2007). Asesora de la Presidencia en el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (1998-2000).

● **Rosa Icela Rodríguez.** Coordinadora del Plan de Gobierno de la campaña de Claudia Sheinbaum (2018-presente). Secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (2015-2018). Secretaria de Desarrollo Social (2012-2015).

● **Héctor Villegas Sandoval.** Coordinador de Asesores en Tlalpan (2015-2017).

Anuncia hoy Sheinbaum parte de su gabinete

POR LILLIAN REYES RANGEL

La jefa de gobierno electa, Claudia Sheinbaum Pardo, anunciará hoy a parte del equipo que conformará el gabinete que iniciará con ella la administración 2018-2024 en el Gobierno de la Ciudad.

Aunque la morenista no ha querido revelar nombres, se escucha que Alfonso Suárez del Real, César Cravioto y Rosa Icela Rodríguez podrían ser parte fundamental del equipo.

Sheinbaum anticipó esta semana que como parte de su plan de austeridad republicana, algunas secretarías desapare-

cerán o se fusionarán con otras para evitar la duplicidad de funciones.

Algunos de los cambios que ha mencionado es la fusión de la Secretaría de Educación con la de Ciencia y Tecnología, y el mismo caso en el de la Secretaría de Trabajo, que se integrará a la de Desarrollo Económico.

Otro caso es el de la Agencia de Gestión Urbana, que se integraría a la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE), mientras que la Autoridad del Espacio Público (AEP), se eliminaría.

Con el anuncio del gabinete, podría comenzar la transición en

las dependencias que integran el Gobierno de la Ciudad de México, tal como lo anticipó el propio César Cravioto.

“Como ustedes saben y se ha anunciado, la jefa de gobierno electa el próximo domingo dará a conocer un avance de su propuesta de gabinete y ahí ya podríamos empezar a acercarnos a quienes van a estar propuestos para ocupar las diferentes dependencias con sus homólogos del actual gobierno”, sostuvo el pasado martes.

Este sábado, quien será jefe de gobierno a partir de diciembre próximo rechazó dar algún adelanto de los nombramientos, pero advirtió que habrá sorpresas.



Pensando en voz alta con...

Raymundo Martínez Vite

ALCALDE ELECTO

Reclama a SSP más policías para Tláhuac

Manuel Cosme

A un año de que marinos acribillaron al narcotraficante Felipe de Jesús Pérez El Ojos, Raymundo Martínez Vite, alcalde electo de Tláhuac, reclamó a la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México (SSP Cdmx) el envío de más policías para mejorar la vigilancia en sus calles y rechazó la militarización de la zona.

En entrevista con *El Sol de México*, el aún asambleísta de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) apuntó que en caso de no tener el apoyo de la corporación policiaca capitalina, está dispuesto a contratar policías auxiliares a partir del 1 de octubre, cuando tome posesión del cargo.

Negó haberse "sacado el tigre en la rifa" al ganar la elección de esa demarcación, porque, afirmó, nació ahí, toda la vida ha residido en ella y conoce bien su situación.

Descartó que la inseguridad en Tláhuac se haya magnificado, pero reconoció que sus habitantes quieren tener más tranquilidad, ver la presencia policial en calles y parques, donde sea necesario. "Porque yo le puedo decir que se ha magnificado la situación de inseguri-



dad en toda la ciudad, no sólo en Tláhuac, ese es el problema", expresó Martínez Vite.

En este sentido, recaló que la inseguridad está por donde quiera, ante lo cual no se pueden cerrar los ojos y de eso se

El alcalde electo pretende mejorar la seguridad de la población/ALEJANDRO AGUILAR

“Todos los operativos son en avenidas principales, pero no se meten a las colonias”

deben ocupar el titular de la SSP-CdMx y el procurador general de Justicia de la capital, Edmundo Garrido Osorio, quienes han dejado un vacío.

Se le cuestionó: ¿Pero se han visto rondines de vigilancia en Tláhuac, y el alcalde electo respondió: “Pero de dos meses para acá. Yo lo invité a que vaya donde vivo, la colonia Selene, no hay nada y todos los operativos son en las avenidas principales, pero no se meten a las colonias”.

Y lo mismo ocurre, aseguró, en los pueblos de San Andrés Mixquic, San Nicolás Tetelco y San Juan Ixtayopan, donde también hay delincuencia, no nada más en las colonias La Conchita o la Miguel Hidalgo.

Del estado en que encuentra la aún delegación, afirmó que hay baches y hoyos, ante lo cual anunció que volverá a visitar casa por casa, a fin de levantar un diagnóstico de cómo está la situación del drenaje, las banquetas, guarniciones y pavimentación para sacar un programa real operativo anual, de todo.

Recordó que durante su campaña delineó cuatro ejes fundamentales: el primero, la seguridad; en segundo lugar, la

El relleno de grietas del suelo no sirve porque no resuelve el problema real, indicó Martínez

“Derrumbaron algunas casas (afectadas por el sismo) y no las han construido”

prevención con educación, cultura y deporte; tercero, el rescate del campo; y cuarto, la reconstrucción de las zonas dañadas.

En lo que se refiere a este último propósito, opinó que el relleno de grietas no sirve, porque no se toma en cuenta el problema real y reprochó que las autoridades aún no cuenten con un censo completo de los damnificados por el terremoto y de cómo está la situación.

REVISIÓN

PARA tener una visión real de los problemas de la demarcación visitará sus colonias

“Ahora, hay una problemática más fuerte, ya que derrumbaron algunas casas y no las han construido, dejaron al abandono a la gente”, denunció Martínez Vite.

Descartó que en Tláhuac exista el riesgo de que la mancha urbana se coma su vocación agrícola, pero informó que Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, tiene un programa para rescatar el campo de la

capital, al que asignará mil millones de pesos en todas las delegaciones que tiene áreas verdes, con la finalidad de mantenerlas y evitar el crecimiento urbano.

Finalmente, pidió a los tlahuacenses estar tranquilos, ofreció trabajar muy duro, que andará en las calles para sufrir lo que viven los habitantes de la jurisdicción “y en la medida de las posibilidades vamos a tratar de que la delegación vuelva a la tranquilidad, lo que era antes”.

TRAYECTORIA POLÍTICA

Actualmente es diputado de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal por Morena, en 2013 fue consejero local y nacional de Morena, jefe de la Unidad de Transporte y Vialidad de Tláhuac, y subdirector de Gobierno y de Seguridad Pública de esa demarcación, así como presidente del Comité Ejecutivo delegacional Tláhuac por el PRD (2005-2008), así como profesor del Colegio de Bachilleres.

Se le señala como gente cercana al exjefe delegacional Rigoberto Salgado. Se le acusa de conceder permisos a mototaxistas en esa demarcación cuando fue jefe de la Unidad de Transporte y Vialidad.

línea10

DEMIS FUENTES

Hoy, hoy, hoy presentará al que será su gabinete la próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**.

Y aunque no queda claro dónde quedarán colocados, se da por hecho que varios de sus colaboradores durante la campaña estarán al frente de dependencias con alto nivel de responsabilidad.

Es el caso del aún coordinador de la fracción de **Morena** en la Asamblea Legislativa, **César Cravioto**, quien ha estado muy involucrado en las reuniones del equipo de transición y se espera que forme parte del gabinete de política y gobierno.

También destaca la ex directora del Metro **Florencia Serranía**, en temas de movilidad y transporte, y la ex rival de Sheinbaum en la contienda electoral **Mariana Boy**, quien representó al **PVEM** y ahora suena para un puesto relacionado con la

gestión ambiental.

Lo cierto es que se espera un equipo con un perfil más académico que político. Ya se verá si se cumple la expectativa.

Vaya bronca trae **Pedro Miguel**, administrador del fideicomiso "Por los Demás" que fue multado por el **INE** con 197 millones de pesos. Ayer salió a tratar de deslindar a **Morena** de ese instrumento... aunque todos sus integrantes son morenistas.

Y mientras él busca desvincular al fideicomiso del partido, los escritores **Elena Poniatowska** y **Paco Ignacio Taibo II** dijeron esta semana que ellos nada tuvieron que ver con ese asunto.

¿Por qué será que esos dos reconocidos simpatizantes morenistas no quieren que su nombre sea ligado con el tema? Es pregunta sin deslinde.

demisfuentes@reforma.com



EL CABALLITO

Amieva vs diputados por reconstrucción

Si bien el Gobierno de la Ciudad de México ya cuenta con los 2 mil 500 millones de pesos para agilizar los trabajos de la reconstrucción de viviendas dañadas por el 19-S, nos dicen que el Ejecutivo local, **José Ramón Amieva Gálvez**, se resiste a perder los 698 millones de pesos que pidió reasignar en el presupuesto a los diputados locales en la Asamblea Legislativa, quienes, pese al llamado, no tienen en mente realizar un periodo extraordinario. Nos comentan que el mandatario confía en que los diputados, ya sea de esta legislatura o del primer Congreso

de la Ciudad de México, hagan su chamba para redireccionar los recursos y enviarlos al Fideicomiso de Reconstrucción. Los legisladores capitalinos tienen el poder de aumentar la bolsa del presupuesto para satisfacer la demanda de miles de damnificados por el 19 de septiembre de 2017 de reparar sus casa a fondo perdido.

Armando Quintero Martínez **Que fluye la transición en Iztacalco**
Luego de que en algunas delegaciones no ha fluido del todo bien la transición, como es el caso de Iztapalapa y Gustavo A. Madero, donde los candidatos de Morena arrebataron esas alcaldías al Partido de la Revolución Democrática (PRD), nos señalan que en Iztacalco, pese a ser el mismo caso, donde el hoy postulado por el partido del tabasqueño

Andrés Manuel López Obrador, Armando Quintero, le ganó en las urnas a la perredista **Elizabeth Mateos**, ahí sí va muy bien el proceso de cambio de poder y administrativo pues, nos aseguran, ha habido varias reuniones entre don Armando y el actual delegado, **Aurelio Alfredo Reyes**, y ya se habla del plan de austeridad.

Once años del Paseo Dominical de Reforma

Sin duda, al principio fue una medida polémica, pero hoy es ya una tradición que ha creado comunidad entre los capitalinos y que es aprovechado —cada fin de semana por los ciudadanos— para dejar el auto en casa y sacar el estrés del día a día. El Paseo Ciclista Dominical en Paseo de la Reforma está de festejo, pues cumple 11 años. Nos cuentan que la Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México, cuya titular es **Tanya Müller García**, alista una serie de actividades recreativas para celebrar este cumpleaños en un evento que tendrá lugar hoy a las 11:00 horas en el Ángel de la Independencia. El circuito para los ciclistas se amplía cada último domingo de mes.

La única diputada del PRI que logró la reelección

Nos platican que **Mercedes Colín Guadarrama**, diputada local del PRI en el Estado de México, regresó el pasado viernes al arranque del último periodo de sesiones de la presente legislatura. La priísta, quien en septiembre de 2017 pidió licencia del cargo para sumarse al gobierno de **Alfredo del Mazo** para ser su secretaria del Trabajo y después se fue como candidata a una diputación local por un distrito en Valle de Bravo, logró su cometido y ganó la elección. Así que ella es la única de los diputados locales del PRI que lograron la reelección para los próximos tres años y ahora sí nos aseguran que terminará su periodo.